

La producción industrial baja 2.08% en diciembre (El Financiero 12/02/13)

La producción industrial baja 2.08% en diciembre (El Financiero 12/02/13) Eduardo Jardón Martes, 12 de febrero de 2013
Primera caída en tres años. La producción industrial en México registró en diciembre su primera caída en tres años. El fuerte descenso en la construcción, una menor demanda externa, así como la apreciación del peso, explican el desempeño negativo de esta actividad. La producción en la construcción cayó 5 por ciento y en las manufacturas el descenso fue de 0.9 por ciento, el primero en 36 meses. En generación de electricidad, agua y suministro de gas por ductos al consumidor se registró un aumento de 0.1 por ciento, y en la minería la producción subió 2.4 por ciento. Las cifras ajustadas por estacionalidad revelan que la producción industrial cayó 2.08 por ciento en el último mes de 2012 con relación a noviembre, y también hubo una reducción en todos sus componentes. En la construcción el descenso fue de 2.67 por ciento y de 2.05 por ciento en la minería, mientras que la producción manufacturera bajó 1.07 por ciento, y en electricidad, agua y suministro de gas la variación fue de 0.49 por ciento. Lourdes Rocha, economista de Banamex, indicó que la desaceleración industrial en el último trimestre del año anterior imprime un riesgo a la baja para el pronóstico de crecimiento de 3.1 por ciento en el PIB de ese periodo. Destacó que en las manufacturas las actividades con vocación exportadora registraron una contracción de 3.8 por ciento anual, y las orientadas al mercado interno avanzaron 1.5 por ciento. Javier de Sayve, economista de Invex, dijo que los datos actuales muestran un estancamiento del sector externo. Detalló que el clima de incertidumbre internacional que se vive desde finales de 2012 parece haber deprimido la demanda de productos mexicanos en el exterior, que además se enfrentaron a un tipo de cambio mayor o sobrevaluado. "La construcción, muy dependiente de las condiciones del crédito y el empleo, se vio particularmente afectada por la contracción en el sector manufacturero y el aumento en la incertidumbre de los mercados internacionales." Sin embargo consideró que el sector repuntará en 2013 impulsado por la reactivación de la inversión del gobierno y de una mayor demanda en el sector residencial. Para Barclays, el sector manufacturero en Estados Unidos está apuntando a una recuperación, lo que se debe transmitir a la industria en México. En todo el año la industria creció 3.6 por ciento, con 4.3 por ciento en las manufacturas, 3.3 en la construcción, y 1.2 por ciento en la minería. En electricidad, gas y agua el avance fue de 3.2 por ciento.